

# *Fábrica de Tabaco Celia Sánchez, tributo a la fortaleza femenina (+Fotos)*

---



**Fábrica de Tabaco Torcido. Foto: Archivo Sierra Maestra**

*por Loraine Castillo De los Reyes*

Inaugurada el 11 de julio de 1999 por el presidente de Vietnam Le Ka Pieu, la Unidad Empresarial de Base (UEB) Fábrica de Tabaco Torcido para la Exportación abrió sus puertas en las instalaciones del antiguo Complejo Textil Celia Sánchez, adoptó su nombre y brindó una nueva oportunidad de empleo a más de 270 trabajadores, en su mayoría mujeres.

Un proceso inversionista de remodelación permitió transformar el reconocido inmueble de Santiago de Cuba en área para producir este rubro exportable, fuente que elevaría los indicadores económicos locales mediante el procesamiento anual de más de 12 millones de puros.

De acuerdo con Yalina Suárez, especialista en Comunicación y Marketing de la Empresa de Acopio, Beneficio y Torcido de Tabaco del oriental territorio, en la actualidad 247 trabajadores integran el

colectivo, y la presencia femenina resulta innegable, con 165 obreras de alta valía por su experiencia en el sector.



**Fábrica de Tabaco Torcido. Foto: Archivo Sierra Maestra**

Las trabajadoras pertenecientes al gremio desde 1999 son adiestradas en el oficio de hilar, pues con el cierre del otrora complejo textil se formaron en la novedosa actividad y asumieron el reto de convertir la fábrica en una de las más reconocidas del país, explicó.

Tras 26 años, las manos de casi 30 tabaqueras fundadoras activas ejercen aún este centenario arte, en tanto procuran dejar su impronta en las nuevas generaciones, con el propósito de mantener viva una tradición económica cubana, famosa en el mercado internacional por la textura, aroma y sabor sin igual del producto final.



**Fábrica de Tabaco Torcido. Foto: Archivo Sierra Maestra**

Con un Sistema de Control de la Calidad certificado desde el 2008, el centro ha merecido lauros por completar los planes en contextos adversos de forma satisfactoria, impulsar la actividad tabacalera y cumplir indicadores económicos en saludo a fechas significativas para la provincia.

La relevante trayectoria de la unidad encuentra sus bases en el desempeño excepcional de los colectivos, en especial de féminas que, en la larga historia de la unidad merecieron condecoraciones como las condiciones Vanguardia Nacional y Destacado, otorgadas por la Central de Trabajadores de Cuba.

Dedicada a la producción de tabacos de consumo nacional y de exportación, la UEB está moldeada desde sus inicios por delicadas manos de fuertes compañeras, y se sostiene con el legado de valentía, osadía y resistencia heredado de la revolucionaria Celia Sánchez como pilar fundamental. (Tomado de ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/379052-fabrica-de-tabaco-celia-sanchez-tributo-a-la-fortaleza-femenina-fotos>



**Radio Habana Cuba**